

ふるさと農園

3月の農園春近し

2011年3月11日に発生した「東北地方太平洋沖地震」は、マグニチュード9.0を記録した大規模な地震と、大津波によって、大変多くの方が被災されました。

お亡くなりになられた方々に、深く哀悼の意を表し、また、被災された方々に、心よりお見舞い申し上げます。

被災地の一日も早い復興を願うものです。

3月は、三寒四温を繰り返しながら、順調に春に向けて変わってきました。昔の人々は、太陽を特別な力をもつものと感じていた



ので、春分の日には、農作物を豊かに実らせてくれる太陽を礼拝してきました。その際、豊作と繁栄を見守るために先祖の霊を祀り、農作

業の無事と豊作を願い、収穫に感謝してきました。V G 概輪では、畑で野菜や雑草と接することで気持ちが癒やされています。S・O

会員便り

東日本震災体験記

第一章

3月1日から娘一家が暮らす新浦安（千葉県ダイズニールランド舞浜の隣駅）に行っていた。私はその十日後にあの大地震で震度6という激震を体験しました！

その時間 私は駅前のショッピングセンターの3階で買い物をし、2階へ下る階段を下りたところで、ガタガタという音と揺れを感じ、「えっ、地震？」と一瞬たちどまった途端、今度は左右に大きく揺れだし思わずすぐ側に居た若い女性と抱き合い「怖い！」と二人で叫びました。揺れは長く続き二人で円柱にしがみ付きました。

お店のテーブルが見えて「あの下にもぐろう！」と移動した時、店員が2人「外に出ませんか？」と走り出てきたので共に階段を駆け下りて外に出ました。

駅前広場にはもう沢山の人がしゃがみこんで小さい子供達の泣き声が聞こえました。大人達は携帯を取り出していました。私も大急ぎで携帯で娘に高槻の夫に、遠方にはかかるかと九州にとかけましたが繋がりません！

揺れる度に腰をかがめる内にあちこちのタイヤやコンクリートの割れ目から泥水がぶくぶくと溢れ出てきて皆が右往左往します。私はそれまで一緒にいた女性と「どうぞ無事です！」と別れ徒歩十分の娘の公園へ。大道路にも泥水があちこちに出て歩道の飾りレンガはがたがたと盛り上がり、時折余震はあるし、靴の中もどろどろ、交差点の信号は消えて、車が四方からとどろと。その中をくぐり抜けてやっと高層マンション群にたどり着きました。その角にあるいつも利用するコンビニに飛び込むと棚から物が落ちて散乱していました。

レジには買い物の列が出来、私も取り急ぎ水、おにぎり、パンを確認する間もなくカゴに入れて並びました。娘宅は十一階建ての2階でドアの前に階段がありそこに行くとき娘は近所の方々と外に出ており、お互いの無事を確認し安心しました！

漢字を考える

「みる」

東北沖地震は関東地方を含みとても大きな災害になりました。強い地震、桁外れの津波、火事、それに加えて原子力発電所の崩壊危機放射能という見えない敵にまでみまわれ、日本の今後はどうなるのかと、暗澹たる思いの方々も多いことでしょう。

かつて、広島・長崎が原子爆弾の被害で壊滅的になり、しかも後遺症でいまだに苦しんでいる人がいて、原子力の怖さをどこの国より知っていたはずの日本が、経費や効率のよさを理由に原子力発電を推進してきた愚か

さを、どこぞの知事の言葉借りると、天罰とも言おうのでしょうか。

しかしこの天罰という言葉は、国民ではなく施策として行ってきた政府・政治家・企業にこそ下されるものでしょう。

地震の後の報道で、真つ黒な波が走っている車をのみ込み、家々をなぎ倒し、瓦礫ごと集落を消し去る映像は、とてもじつと見ていられるものではないかもしれません。

地震から逃れせたく生き残られた病人や、介護が必要な人たちが家族に

看取られることもなく非難所で命を落とすといかれるのも辛いものです。亡くなられた方も2万人をはるかに超える見込みのようで、ご冥福をただただ祈るのみです。

「見る」殆どの場合この漢字で表します。

「観る」見物・観劇・観覧車など。

「診る」診察・患者を診る・脈を診るなど。(医者) 「看る」世話・老人を看る・病人を看る(看護師・介護士)

「視る」調査・視察・監視・凝視 S・K

四季彩

【ミモザアカシア】

豆科 学名：Acacia decarrensse var. dealbata (房アカシア)

Acasia (アカシア) はギリシャ語の「Akazo (トゲのある、鋭い)」が語源。

開花時期：3/5～4/10頃。

オーストラリア原産。

別名：ミモザアカシア。フランスのカヌヌでは、3月にミモザの「花祭り」が行われる

樹の高さは3～4m以上、

結構 大木になる。

黄色い球形の花びらが

びっしり咲く。 T・N

